
香港文匯報訊 阿里巴巴（1688）公布，2010年股東應
佔溢利14.69億元人民幣（下同），較2009年增長45.06%，

每股盈利29分，不派末期息；其中第四季純利為4.1億
元，同比升46%，創歷史新高，也於市場預期。該公司
同時宣布，首席執行官陸兆禧已獲委任為執行董事，即
日起生效。

擬加強與淘寶網合作
該公司稱，去年純利升45%，主要受惠於兩個交易市

場的付費會員數增加，推動其營業收入升43.4%至55.58
億元。於去年12月31日，集團共有超過100萬名付費會
員，80.94萬名來自其國際及中國交易市場，27.08萬名來
自中國萬網的付費會員。若扣除來自中國萬網的付費會
員，付費會員數較年初增長31.6%。非會員費收入佔總收
入的比重，由2007年的21%增加至2010年的33%。期內營
業收入成本增加74.2%至9.31億元；毛利率則由86.2%微

降至83.2%，主要由於合併中國萬網及Vendio的財務業績
使得營業收入成本較高所致。
首席執行官陸兆禧在新聞稿中稱，計劃於2011年加強

對現有付費會員的服務。隨 公司的業務模式更加均衡
地發展，預期業務和財務表現會更能抵禦外圍環境的影
響；還計劃未來加強與母公司旗下淘寶網的合作，通過
提供更多增值服務以提升業務收入。但分析師擔心其未
來用戶增速恐將放緩，且和淘寶網的合作短期內協同效
應難顯。
申銀萬國指，阿里巴巴發展的主要驅動仍將來自於用

戶的增長，公司很有可能會在未來三年經歷用戶增長的
放緩。
早前阿里巴巴公布部分員工涉詐騙醜聞，前首席執行

官衛哲及前首席運營官李旭暉引咎辭職。該公司昨日表
示，內部調查有關今年2月21日公布的欺詐個案仍在進行
中，集團會深入查證，清退有高度欺詐傾向的會員，也
會加強內部政策、品質控制和銷售管理確保有一個適當
的制衡系統，建立合適的激勵制度以追求其長遠的目
標。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）被稱為內地第一大
盤的穗亞運城擬調整規劃。據了解，亞運城調整規劃的批
前公示16日在穗規劃局官網上掛出，亞運城樓層限高將增
加50米，從120米提高到170米。其樓層限高增加後，該地
塊將建起38層至56層的超高層住宅樓。發展商廣州利合房
地產開發有限公司相關人士指，這只是調整規劃，在土地
出讓的允許條件內調整，是每個樓盤都有的情況。有業界
人士表示，相關項目提高項目高度，是想打造更高端產品
以提高售價。

拔高增50米將建56層高廈
2009年12月，富力（2777）、碧桂園（2007）、雅居樂

（3383）聯合體以255億元奪下「全國地王」廣州亞運城項
目，並成立廣州利合房地產開發有限公司開發亞運城。
2010年6月，該項目引入中信地產和世茂房地產（0813）兩
股東。亞運城位於穗番禺石樓鎮，佔地面積263萬平方米，
建築面積438萬平方米，其中商業建築面積20.76萬平方米，

居住建築面積384.88萬平方米。
根據廣州規劃局掛出的公示，廣州利合房地產開發商有

限公司擬對番禺區石樓鎮亞運城清河東路以南、興嶺路以
東、亞運大道以西編號為「D地塊」上的建築進行「拔
高」，限高從120米增至170米。原地塊建築面積為637625.2
平方米，建築密度25%，綠地率為35%，原建築限高120
米，現申請調整為170米，其餘指標均未超出原規劃。

改規劃後樓層數翻一番
根據該公示，調整規劃後，該地塊將建起13棟38層至56

層的超高層建築，其中，層高為38層的有3棟，層高為48層
的有2棟，層高為52層的有2棟，層高為56層的有6棟。而此
前，亞運城最高層高僅22層，位於媒體村。經此番改規
劃，其樓層數比之前翻了一番。

對其他競拍開發商不公平
暨南大學教授胡剛認為，此舉對當時參與競拍該地塊的

其他開發商不公平。「當時舉牌的時候，不少開發商可能
看到建築面積有限而停止舉牌，但現在改規劃的話，對當
時拍賣的開發商不公平。他又指，拍地本來就有風險，現
在新政一出房子不好賣，開發商應該承擔後果。有人士甚
至指，該項目提高項目高度，是想打造更高端產品以提高
售價。地產專業人士韓世同則認為，亞運城規劃調整，但
其他指標均沒有超出原來規劃的要求，估計是想建更高檔
的標誌性建築物，相信此舉對該區域來說是有提升的，如
果沒違規還是值得鼓勵。
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中海外核心盈利百億增50%
今年資本開支630億 擬上半年發債集資

阿里巴巴多賺45%至14.7億

廣州亞運城擬調高樓層

香港文匯報訊（記者 趙建強）中國海外（0688）去年純利升65.7%

至123.7億元，若扣除物業重估收益，及出售項目特殊收益，核心盈利

則約100億元，較去年增約50%，每股盈利1.514元，派末期股息0.17

元，全年派息0.27元，較09年度多35%。截至去年底，公司現金約

320.5億元，今年資本開支約630億元，其中100億元繳付地價，230億

元增購土儲，及30億元作項目建設，公司亦計劃於今年上半

年再度發債融資，但「肯定不是人民幣IPO」。

香港文匯報訊（記者 張一波 上海報道）素有
「上海樓市風向標」之稱的上海之春房展會昨日
舉行。受一系列調控政策影響，本屆房展會只吸
引了45家開發企業前來參展，首日成交量大幅萎
縮，但商舖及海外購房受到熱捧。業內人士指
出，樓市降價已「箭在弦上」，大幅降價的拐點
或將在三季度後集中體現。

相比去年推盤縮水近八成
相比於去年300個項目的盛況，本次參展的45

家企業只推出了約60個項目，縮水近八成。綠
地、萬科、保利等標桿房企缺席展會。業內人士
表示，不少巨頭缺席本次房展會，或與其調整營
銷策略及推出開盤時間有關。展會相關負責人介
紹，受調控打擊，眼下不少開發商觀望情緒濃
重，對開盤打算慎之又慎，有的甚至連到房展會
上展示形象的興趣也已喪失殆盡。有開發商表
示，雖然房子不好賣，但一味降價只會增加購房
者的觀望情緒，在沒有一定把握的情況下，寧
「死撐」也不會輕易降價。

在內地市場不景氣的背景下，投資者逐漸將目
光轉向海外，本次會展就有50家海外參展商攜百
餘個樓盤參展。據了解，中國民眾旺盛的海外投
資、移民、留學需求是境外購房熱的主要誘因。

上海春季房展遇冷
開發商死撐不降價

珠江船務擬集團整體上市
香港文匯報訊（記者 卓建安）珠江船務（0560）

董事長兼母公司珠江船務集團董事副總經理花紅林
表示，今年將繼續推進珠江船務集團整體上市的步
伐，但未有時間表，其何時上市則要視乎合適的價
格和適當的時機。
花紅林昨日表示，珠江船務集團整體上市的計劃

是擬透過將集團旗下資產注入上市公司珠江船務的
方式來進行的，有可能是母公司逐步將成熟的項目
向上市公司注入，以達到整體上市的目的。

將成熟項目注入上市公司
珠江船務財務總監呂鑫表示，截至去年底珠江船

務集團的總資產約50多億元，約是上市公司珠船的
一倍以上，目前集團旗下未上市的資產包括貨運、
修船廠、水上加油和地產等。去年該集團凈利潤約2
億元，其中包括應佔珠船的利潤。
對於今年珠船的業務情況，該公司副總經理周雄

表示，預期今年公司的貨物運輸量和碼頭吞吐量有
雙位數字的增長。至於客運業務，花紅林表示，今
年前兩個月公司客運量約增長逾9%，爭取全年能有
雙位數字增長。
去年4月珠船完成增持肇慶新港股權至77%的交易

和於去年8月完成收購珠海西域碼頭75%股權的交
易，花紅林表示，肇慶新港於去年9月獲批成為國家
二類外貿口岸，為公司今年拓展外貿運輸業務提供
了條件，今年公司將積極拓展有關業務。周雄透
露，外貿運輸的毛利率是內貿運輸的兩、三倍。花
紅林續稱，去年珠海西域碼頭是虧損的，今年希望
該碼頭可持平或錄得微利。
珠船剛剛公佈截至去年12月底全年業績，錄得股

東應佔利潤1.37億元，同比增長18%，每股盈利
15.21港仙，擬派發末期息4港仙。

方興全年利潤增46%至17億
香港文匯報訊（記者 趙建強）方興地產（0817）

公布，去年股東應佔利潤增45.9%至17.136億元，每
股盈利亦增36.5%至0.187元，但若扣除物業重估收
益，則純利僅微升1.9%至10.673億元，派末期股息
0.025元，與09年相同，派息比率則約20%。
方興去年物業銷售數量減少，銷售收入下跌

17.3%至29.247億元，佔收入比亦由09年的56%跌至
46%，反之酒店經營利潤則攀升至20.074億元，佔比
由25%增至32%。首席財務官江南表示，今年可銷
售面積約5萬平米，主要以商業為主，估計每平米銷
售金額約5萬元人民幣。另外，公司下月計劃推售北
京廣渠門項目（金茂府），副主席兼首席執行官何操
表示暫未定價，僅指區內萬科項目銷售均價約每平
米4萬元。而5月則會銷售上海金茂逸墅項目。

負債比率由09年48％跌至18%
方興目前手頭資金約110億港元，負債比率則由09

年的48%下跌至18%，江南稱目前資金充足，未來
負債比率會保持在50%水平。何操則表示，會尋找
合適機會收購土儲。江南僅稱旗下長沙項目總投資
額約120億元人民幣，將分三年投入資金，今年將支
付其中約50%至60%。

百仕達發盈警
另外，百仕達控股（1168）昨發表盈利警告。指

由於去年房地產銷售大幅減少，2010年業績將較09
年大下滑。

A股失守2900點跌逾1%
香港文匯報訊（記者莊亞權上海報道）日本核危

機惡化，亞太股市再受壓，A股昨日亦跳空24點弱
勢低開，除部分受益日本核危機的相關板塊收漲
外，其他各大板塊均集體下挫，受此拖累的滬深兩
市大盤全天均小幅衝高回落，雙雙挫逾1%。

電力煤炭石油水利受追捧
上證綜指全天失守2900點，報收於2897點，下跌

33點或1.14%；深證成指報收於12650點，下跌215點
或1.67%。兩市成交2937億元（人民幣，下同），較
上日小幅放量30億元。
兩市全天熱點依然集中在受益日本核危機的相關

板塊。受核危機不斷升級影響，核電板塊再跌
2.37%，而電力、煤炭石油和水利建設等傳統能源
板塊受到市場追捧，全天分別逆勢上漲0.81%、
0.59%和0.17%，包攬漲幅榜前幾位。碘鹽在各大城
市被搶購一空，刺激釀酒食品板塊亦上漲0.47%，
成為5個逆勢收紅的板塊之一。

公司今年銷售目標630萬平米，副主席
兼行政總裁郝建民表示，去年合約銷售均
價約每平米12,600元，較09年的1.1萬元上
升，若以去年均價計算，則今年合約銷售
額約800億元。該司去年合約銷售金額約
671億元，銷售面積530億元。中國海外目
前土地儲備約3,500萬平米，公司指今年
會繼續尋求合適收購土儲機會，早前亦先
後進駐長沙、南昌等市，加強中部地區發
展。
孔慶平亦重申，看好內地房地產市場發

展，相信今年銷售成績仍然理想。他又
指，中海宏洋（0081）未來將主力發展
3、4線城市，而中國海外則會發展1、2線

城市，不會構成競爭。房產基金方面，孔
慶平僅指，未來會尋求合適項目與基金合
作發展，亦會繼續與同業共同開發項目。

「肯定不是人民幣IPO」
雖然中國海外淨負債比率約22.8%，但

主席孔慶平於昨日業績記者會上表示，會
尋求「創新的融資手段」，但他沒有透露
會透過何種形式集資，僅表示香港將成為
人民幣結算中心，相信機會很多，惟「肯
定不是人民幣IPO」。

不會放棄香港市場
香港市場方面，孔慶平指過去缺乏投

資機會，對香港地產仍有興趣，強調不會
放棄香港市場，對未來多幅推出地皮亦有
興趣。副主席肖肖補充，本港在失業率偏
低、低息環境持續、及亞太區整體經濟帶
動下，相信樓市未來仍會平穩向好。公司
去年於本港及澳門斥資33億元購入3幅地
皮，總樓面約11萬平米，亦奪得市建局西

營盤項目開發權。
該公司並稱，目前在開發及待開發商業

樓面約250萬平米，其中150萬平米將保留
作長線投資，未來會進一步增至180萬平
米，期望投資物業盈利比重可達整體盈利
的20%。另外，公司去年出售南京二橋
後，已全部退出基建業務。
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